

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor y La Puebla: á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana y 2'45 tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla: á las 3'15 (mixto), 8'30 mañana, y 3'45 tarde.

De La Puebla á Palma y Manacor: á las 4 (mixto), 8'30 mañana, y 3'45 tarde.

Días de mercado: de Inca á Palma 2 t.—Sábados de Palma á La Puebla 4'15 t.—Domingos de La Puebla á Palma 5 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Zenon, soldado, en Nicomedia, el cual porque hizo escarnio del sacrificio que ofrecia el emperador Diocleciano á Céres, le quebrantaron las mejillas, y le arrancaron los dientes, y finalmente lo degollaron.

Los santos mártires Demetrio, Onorato y Floro, en Ostia.

El triunfo de treinta santos Mártires, en Roma, en la vía Lavicana, entre los dos Laureles; los cuales alcanzaron todos en un mismo día la corona del martirio en la persecucion de Diocleciano.

San Flaviano, en Roma tambien.

San Isquirion, mártir, en Alejandría.

Los santos Quereimon, mártir, obispo de Nicópolis, y otros muchos mártires, en Egipto; de los cuales, estando en su furia la persecucion de Decio, huyeron algunos á las selvas y á los páramos, y allí fueron devorados por las fieras; otros murieron de hambre, de frío y miseria; á otros asesinaron los bárbaros y los ladrones, y así alcanzaron todos la corona del martirio.

CULTOS.—Mañana sábado.—En los Desamparados continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media, en seguida la novena de Belen. Al anocheecer, despues de la novena, se cantarán solemnes completas en preparacion á la festividad de la Virgen de la Esperanza y despues la reserva.

CORTE DE MARIA.—En Santa Clara, á la Virgen de la Cueva Santa.

CORREO DE AYER.

CÓRTESES.

CONGRESO.

Sesion celebrada el dia 17 de Diciembre de 1883.

Verificada la eleccion de la mesa, pasa á ocupar la presidencia el señor Sagasta, y las secretarías los nuevamente elegidos.

El Presidente (señor Sagasta): Hace mucho tiempo, señores diputados, cuando empezaba á encanecer mi cabeza, fui honrado ocupando este elevado sitial. Entónces, como esta vez me encontraba pequeño para desempeñar este cargo, porque hay distinciones que de puro grandes parecen siempre imposibles de desempeñar.

No por agradecimiento, sino por deber, seré imparcial y recto en mi conducta de presidente, cosa verdaderamente fácil, porque así como desde la alta cúspide de la montaña no se distinguen los accidentes de la llanura, desde la elevacion de este puesto no se distinguen amigos ni adversarios.

El reglamento será mi guia, y mi única fuerza el apoyo que me prestéis contra vuestra conducta, y os recomiendo templanza en las discusiones, para sostener el prestigio y la autoridad que siempre ha tenido la tribuna española.

Grande es la mision que tenemos que cumplir en esta legislatura; nuestra situacion exige de todos nosotros, lo mismo los que formamos en la izquierda que los que forman en la derecha, liberales que conservadores, sacrificios para llegar á amplias conciliaciones, cediendo todos un poco del espíritu de partido, por lo general exigente, en aras de intereses más altos; de la monarquía y de este país digno de mejor suerte.

En esta legislatura debemos ocuparnos principalmente en discutir los proyectos que el gobierno ha anunciado en el discurso de la Corona, de tanta importancia como el que se refiere á la organizacion de los ejércitos de mar y tierra, porque es necesario robustecer la fuerza del Estado para poner remedio á los males sociales que en todas partes se

sienten, pues todos nosotros estamos interesados en llevar el reposo y la paz á todas las familias. Tiempo habrá, en las sucesivas legislaturas, si S. M. no usa antes de su prerogativa, de discutir ampliamente todas aquellas otras cuestiones que se relacionan con los organismos de la política.

Lo que yo me permito aconsejaros, autorizado por el alto puesto que me habeis concedido, es que deis preferencia á esos importantes problemas de la cosa pública y que esta legislatura resulte práctica, fecunda y provechosa. (Bien, bien, aplausos.)

Propongo un voto de gracias para la mesa interina.

El Congreso lo acuerda por unanimidad.

El señor Presidente: Queda el Congreso definitivamente constituido y se pondrá en conocimiento del gobierno y del Senado.

A propuesta de la mesa se señala para los dias sucesivos las horas de sesiones ordinarias de dos á seis de la tarde.

Jura el cargo de diputado el señor conde Pinós.

Orden del dia para mañana: Nomenclamiento de la comision de actas y sorteo de secciones.

Se levanta la sesion.—Eran las cinco y cuarto.

LAS ISLAS DE ANNOBON Y DE CORISCO.

Annobon ó Annabon, isla del Océano Atlántico en el Golfo de Guinea, á 56 leguas OSO. del cabo López, lat. S. 1°25' 0"; long. E. 10°1' 18", fué descubierta por los portugueses el primer dia del año 1473, y que en 1778 fué cedida á España que tomó posesion de ella. Annobon tiene unas seis leguas de circuito y es montañosa. Su clima es en extremo caluroso. Tiene muchos valles muy fértiles, donde se cogen naranjas de un tamaño extraordinario, y gran cantidad de algodón. Su poblacion es de 900 habitantes, casi todos negros. La ciudad de que toma su nombre está en la costa oriental. En cuanto al territorio de Corisco, forma dos islas muy bajas del golfo de Guinea en la costa de Gabou, en la embocadura del rio peligro; lat. N. 1°; long. E. 6° 20'.

Estas son las posesiones españolas de que los franceses se han apoderado por violencia, sin que pudiera impedirlo el comandante de la goleta española que está en las aguas de Fernando Póo.

Debe tener presente que la isla de Annobon es grande, que no reside en ella ningun representante de la autoridad española y que, si bien los indígenas han mostrado afecto á España, sus actos no pueden ser vigilados, pues ni siquiera ha sido explorado el interior de la isla. No sucede lo mismo respecto de Corisco, más pequeña y en mejor posicion mercantil, aunque de suelo estéril y muy poco poblada.

Nuestra nacion tiene, ademas, derecho á diversos extensos territorios en el Cabo de San Juan, ó sea en el continente, adquiridos por compra ó por cesion de los reyezuelos que allí existen, en una forma análoga á la que han empleado otras naciones, comenzando por Francia, pero cuyo territorio no tiene límites definidos. Sobre estos territorios, Francia, que posee en aquellas regiones la colonia del Gabou, que se propone extender, como todas las del Africa, ha alegado en diversas ocasiones algun derecho, y ha celebrado contratos con los jefes indígenas, considerándolos como independientes *de jure et de facto*.

Pero había sido, hasta el presente, respetado el perfecto derecho de España á las islas, como que pocos habrá tan claros, procediendo de la cesion hecha á nuestra patria por Portugal, reinando Carlos III. La posesion de las mismas por España es, ademas, efectiva, teniendo estacion naval, siquiera sea reducida, en Fernando Póo, con un gobernador y ejerciendo no interrumpida jurisdiccion sobre las demas.

Madrid 17 de diciembre.

Si algun dato faltara para evidenciar que la union de los fusionistas con los demócratas, ni se ha hecho ni se hará, lo pondría de manifiesto la derrota que han sufrido los candidatos izquierdistas en el Congreso y en el Senado y el discurso pronunciado por el señor Sagasta al tomar posesion de la presidencia del Congreso.

Los señores Chinchilla y Alsina protegidos del gabinete y patrocinados por el duque de la Torre fueron derrotados en primera votacion y en segunda fué elegido por 106 votos el señor Alsina porque las oposiciones no habían contado con la derrota de los dos candidatos izquierdistas.

El señor Ordoñez, candidato conservador, ha triunfado en la votacion de la primera secretaria.

En el Senado han sido derrotados los candidatos del ministro de Estado y del de Fomento señores España y marques de Puerto Seguro.

El discurso del Sr. Sagasta ha dado la norma á la contestacion del Mensaje.

Segun el Sr. Sagasta, las reformas políticas han de tratarlas los diputados despues de aprobados otros proyectos de mas utilidad para el país.

Esta mañana ha llegado á Madrid el duque de la Torre. En nombre del directorio ha ido á esperarle á la estacion el Sr. Balaguer. Tambien fueron á recibirle otros individuos que son los de siempre: Chinchilla, Olauror, Moreu. No ha ido ningun ministro.

Ha presidido hoy la primera sesion del Senado. Su discurso, que ha sido leído, no dice nada de particular y está concebido en un espíritu muy conciliador, lo cual ha disgustado á los izquierdistas.

En la designacion de comisiones el Sr. Maluquer ha sido descartado de la de actas y se dice que por indicacion del mismo Sagasta.

En el exprés de esta mañana han llegado la princesa Clementina y sus dos hijos los príncipes de Coburgo Gotha. Los Reyes han ido á esperarlos á la estacion.

Sería altamente instructivo poder apreciar en todos sus detalles y más tarde en conjunto las peripecias del dia político de hoy. Algunos detalles apuntaré y dejo la apreciacion del conjunto á los lectores, porque otra cosa no es posible.

Primer hecho: la eleccion del Sr. Sagasta resultando en blanco 38 papeletas, cuando á lo mas 20 individuos de la oposicion estaban en sus bancos. ¿Cómo explicar los restantes diez y ocho votos en blanco?

Mucho se ha trabajado por los mismos fusionistas contra las candidaturas de los señores Leon y Castillo y conde de Xiquena, pero las simpatías personales han vencido. La derrota del Sr. Chinchilla estaba prevista, aun por sus mismos amigos. Sus ensañamientos contra los constitucionales en corros y tertulias, habían de producir este resultado.

Dicen que el Sr. Alsina por compañerismo piensa dimitir, pero todavía en la mesa no se tiene conocimiento de ello.

En la de secretarías ha ocurrido lo que era de esperar. Las simpatías que el Sr. Ordoñez goza y los trabajos mancomunados de los señores Sagasta y Romero Robledo le han elevado á la primera secretaria.

Pasemos al suceso del dia: el discurso del señor Sagasta. La síntesis del mismo puede hacerse así. Una rectificacion á los propósitos enunciados por el gobierno en el Mensaje y un completo olvido de éste, rayan en el desprecio. Bien es verdad que los ministros parecían preverlo, porque solo Moret quedó en el banco azul mientras hablaba.

Al Sr. Castelar le ha parecido que el Sr. Sagasta había acabado con la poca vida política de que gozaba el gabinete. A los izquierdistas les parece que no queda ya más que pedir que las cosas vayan donde debieron ir. O el decreto de disolucion á la izquierda ó á los conservadores. El Sr. Romero Robledo juzga el dia de hoy «un buen día». Cree que la izquierda no necesita más.

Hay propósito de abreviar el interregno de fiestas todo lo posible. Pero acaso no lo puedan conseguir Sagasta y los suyos, que son quienes lo desean.—Z.

Paris 16 de diciembre.

El horizonte va oscureciéndose cada día más por el lado del Tonkin y desde hace 24 horas las impresiones toman un color sombrío, que reflejan claramente los periódicos de todos los partidos. La Bolsa manifiesta igualmente sus temores y hasta los valores más apreciados sufren las consecuencias de las noticias que circulan.

Por todas partes se asegura que la China nos ha declarado la guerra; que han entrado grandes fuerzas chinas en el Tonkin, mandadas, según se dice, por oficiales alemanes; que nuestro representante en Hué está sitiado en el palacio de la legación; que el almirante Courbet, en vez de atacar á Bac-Ninh, se ha visto obligado á ponerse á la defensiva; en una palabra, que nuestras posiciones se hallan amenazadas por todas partes y que va á ser indispensable un inmenso esfuerzo para evitar las humillaciones y los desastres. También, recordando los últimos tiempos del imperio, se oye repetir con frecuencia: «¡Hétenos metidos otra vez en una aventura semejante á la de Méjico!»

Podría añadirse que la aventura es mucho más grave y peligrosa; porque por una parte nos pone en lucha con el más poderoso imperio del Asia, con un imperio de 350 millones de habitantes, y por otra suscita contra nosotros los celos y la enemiga oculta de Alemania é Inglaterra.

De ahí que nadie se admire de los rumores de disentimientos ministeriales que llegan hasta el público. Dicese que el Consejo de gabinete celebrado ayer á dicho propósito fué muy tempestuoso; que cuatro de los ministros censuraron abiertamente la loca empresa en que estamos ciegamente comprometidos, y que especialmente el ministro de la Guerra declinó formalmente toda suerte de responsabilidad. Pero M. Julio Ferry insiste á pesar de todo, y como ya indiqué á usted, ha pedido á la Cámara de los diputados un nuevo crédito de 20 millones, dejando comprender que dentro de poco serán necesarios nuevos sacrificios.

El ex-gobernador de Conchinchina, llamado á Paris hace ya algunos meses, publica hoy en una Revista una reseña acerca de la situación del extremo Oriente, en la que calcula á lo ménos en 50,000 hombres y 100 millones de francos el esfuerzo indispensable para dominar dicha situación. Semejante esfuerzo está en proporción con lo que nos producirá? Es evidente que no, puesto que no tenemos ninguna colonia, ni interés comercial alguno que defender en aquellas lejanas comarcas. Débese, pues, á un falso pundonor la terquedad del gobierno en empeñarse en una empresa insensata, en la que va á consumir inútilmente, bajo la forma de soldados y de dinero, los preciosos recursos de que quizás muy pronto tendremos el sentimiento mortal de no poder disponer en Europa.

Este asunto del Tonkin es tan grave, que ahora más que nunca absorbe todos los demás y no se habla entre nosotros de otra cosa. Dispénsese V., pues, de que insista tanto en hablar de dicho asunto, puesto que á ello me veo obligado por la fatalidad de la situación.—O.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 18.—El Consejo de ministros se ha ocupado en la cuestión política y se guarda gran reserva respecto de sus acuerdos. Los izquierdistas se muestran satisfechos. Se ha acordado en el Consejo trasladar á Maceo á Mahon y rescindir el contrato del servicio de vapores para el golfo de Méjico con el señor marques de Campo. Por fin se ha tratado estensamente de trabajos parlamentarios.

Los señores Sagasta y Moret han conferenciado sobre la candidatura para la comisión del Mensaje, que presidirá el Sr. Becerra.

Se ha acordado que haya vacaciones parlamentarias desde el sábado hasta el día 2 del próximo enero.

Paris 18.—Comunican al *Times* que uno de los individuos que sobrevivió á la derrota del ejército del general Hicks y que consiguió llegar á Kartoum, refirió que 150 heridos prisioneros fueron conducidos á Obeid; que era inminente una guerra entre el Mahdí y la poderosa tribu de los Gallas y que el scheik ó jefe de dicha tribu había desafiado al Mahdí.

Un telegrama del gobernador de Conchinchina fechado en Saigou el 17 del actual confirma la muerte violenta del Rey de Annam, pero añade que no ha habido ningún motín en Hué.

En la Cámara de los diputados ha empezado la discusión de los nuevos créditos para la expedición del Tonkin.

M. Julio Ferry ha dicho que los nuevos créditos

no son otra cosa que la realización necesaria y lógica de la órden del día aprobada el día 10 de los corrientes, que pedir con ellos al Parlamento los medios de alcanzar resuelta y gloriosamente el objeto propuesto y por los recursos pedidos eran indispensables y sobre todo suficientes.

Contestando el mismo M. Ferry á las interrupciones que se hacían, ha manifestado lo que se admiraba de que viniesen á oponerse dificultades al gobierno en plena guerra, añadiendo: «Si queréis un gobierno que acepte el estar sometido á la servidumbre de recibir interpelaciones diarias, buscad otro.» (Aplausos.)

El obispo Monseñor Freppel ha declarado que aprobará los créditos solicitados.

Dichos créditos han sido aprobados por 312 votos contra 180.

En la sesión celebrada en el Senado ha sido presentado el proyecto de ley relativo á los nuevos créditos para la expedición del Tonkin, el cual ha pasado á exámen de la comisión que estuvo ya encargada de estudiar el crédito precedente. Reunida inmediatamente la comisión, el almirante Jaureguierry ha declarado en su dictámen que era imposible abandonar el Tonkin, puesto que esto nos deshonraría ante la Europa, que los anteriores aplazamientos ocasionaron las dificultades actuales y que era preciso dar al gobierno la responsabilidad de hablar alto y demostrar que Francia quiere ser respetada. La comisión ha acordado aprobar los nuevos créditos por unanimidad, habiéndose fijado el jueves próximo para su discusión.

Roma.—A consecuencia del ceremonial acordado, el cardenal Jacobini ha ido hoy en nombre del Vaticano al palacio de la legación de Alemania á hacer la primera visita al príncipe Federico Guillermo, quien ha pasado inmediatamente á visitar al Papa, con quien ha conferenciado particularmente durante 45 minutos.

En un telegrama dirigido al *Temps* desde Roma se dice que el Rey de España tiene también el propósito de venir á Roma, pero que el Vaticano ha declarado que el ceremonial improvisado para un príncipe protestante no podía servir para la recepción de un Rey católico, que naturalmente se alojaría en el Quirinal.

El príncipe imperial de Alemania al dirigirse al Vaticano ha sido recibido con los honores régios. Por haberse considerado como un delegado del Emperador Guillermo.

La entrevista entre el príncipe y el Papa ha sido prolongada y, según se dice, muy cordial.

Belgrado.—El cónsul ruso en esta capital ha manifestado á Bistitch y á otros jefes de los radicales que Rusia quiere la conservación de la paz en Oriente, rogándoles que se abstuviesen de toda empresa que pudiese dificultar la acción de Rusia. Los agentes diplomáticos rusos residentes en los demás Estados de los Balcanes harán declaraciones análogas.

Londres.—Se han tomado medidas extraordinarias para velar por la seguridad de M. Gladstone á consecuencia de haberse recibido la noticia de que los fenianos de Nueva-York quieren vengar la muerte de O'Donnell.

La policía ha recibido varias cartas en la que se amenaza con hacer volar el puente de Londres y la cárcel de Newgate.

Madrid 19.—El vapor *San Agustín*, del marques de Campo, se ha incendiado en aguas de la Coruña, en su viaje á Liverpool. La tripulación se ha salvado.

La agencia *Havas* dice que varios periódicos comentan, dándole proporciones enteramente inexactas, el incidente de M. Des Michels en Irun, y que todo se redujo á unas cuantas palabras inconvenientes de un empleado subalterno español, las cuales ni siquiera dieron margen á ninguna queja del emperador.

La misma agencia añade que algunos periódicos de Madrid se han entregado con motivo de este asunto á una ruidosa polémica, y dice: «pero la prensa es tan libre en Madrid como en Paris, y esta pequeña lucha sostenida con la pluma no podía alterar de ningún modo las excelentes relaciones que existen entre M. Des Michels y el ministro de Estado de España.»

ALCANCE.

De los periódicos de Barcelona que nos ha traído un amigo nuestro que ha venido en el vapor *Palma*, cortamos las noticias siguientes:

Madrid 18 de diciembre.

El día de hoy se ha dedicado por los políticos á hacer comentarios sobre los sucesos de ayer, y es de advertir que, aunque los mismos izquierdistas benévolos cuya táctica había consistido hasta ahora en fingir benevolencia para ir alargando plazos, dan, como no pueden ménos dar, á las votaciones

de ayer y al discurso del señor Sagasta la significación de una derrota parlamentaria del gobierno, este, por lo que se ve, no se da por entendido, y según me aseguran, en el Consejo de ministros celebrado hoy á la una ha determinado seguir adelante. Recuerdo á este propósito que el ministerio que presidía el señor Arrazola en 1863, que por una frase de su presidente se le llamó el ministerio moderado histórico, presentó su dimisión á la Reina, porque la mayoría de sus candidatos para una comisión, cuya importancia no recuerdo, fueron derrotados en las secciones. Calificaron algunos aquella resolución como hija de una precipitación ó de una delicadeza excesivas; pero recuerdo que oí decir entonces á aquellos ministros, entre los cuales y empezando por su presidente había varios que eran autoridad en materia de derecho constitucional y parlamentario, que abiertas las Cortes era no sólo inconveniente sino absurda y peligrosa la existencia de un gobierno que no tuviera en ellas mayoría segura y firme.

Y en efecto, á poco que se medite se comprenden los fundamentos de esta doctrina, que estaban llamados á infringir los que titulándose ultraliberales y demócratas parece que debieran ser hasta escrupulosos en la observancia de los preceptos parlamentarios; sin embargo, y como digo antes, aunque es evidente que el actual gobierno léjos de tener mayoría apenas puede contar en una y otra Cámara con el apoyo de algunos senadores y diputados, se propone desenvolver el plan de que hace días di noticia. Por de pronto habrá vacación de Pascua y la discusión del Mensaje en respuesta al discurso de la Corona difícilmente empezará el día 2 del próximo enero en que terminarán aquellas, según dicen; y en cuanto al propósito de que hablan, de que los debates sean breves, me permito dudarlos, y por otra parte nuestros antecedentes son por desgracia una garantía de que sucederá lo contrario. Tenemos pues por delante un largo período de tiempo durante el cual el poder será ejercido por quienes la opinión legal del país, que es la del Parlamento, rechaza, y esto constituye la situación más anómala y al propio tiempo contraria á las teorías del gobierno monárquico constitucional, aunque no á los preceptos de la ley fundamental, según los cuales nada se opone á que existan ministerios sin mayoría; pero esto puede dar lugar á tales consecuencias que los tratadistas ingleses sobre todo llegan hasta á decir que los gobiernos en el sistema parlamentario son el comité ejecutivo de la mayoría.—A.

— Gracias á la viva instancia y enérgico proceder del señor Cánovas del Castillo, el señor ministro de Fomento ha telegrafiado al alcalde y al gobernador de Tarragona, ordenando: al primero la suspensión y al segundo la prohibición absoluta de que se continúe el derribo de las murallas *ciclópeas* de aquella capital, monumento venerable y apreciado por todos los sabios europeos.

— Según anuncio del *Herald New York*, á la perturbación atmosférica que ayer abordaba la Europa seguirán otras dos en muy breve plazo; por lo que es de temer que el temporal lluvioso y borrascoso se generalice en todo el Occidente y dure bastantes días.

— En la tarde de ayer, el presidente del Consejo se lamentó amargamente en un corro de diputados del estado de la mayoría, que sólo deja abierta la puerta á dos soluciones: la vuelta de los conservadores que, á su juicio, tiene inconvenientes en los actuales momentos, pero no peligros; y la vuelta del señor Sagasta, que ofrece inconvenientes y peligros.

Por lo demás, el señor Posada Herrera, que conoce á los progresistas, opina que volverán á conspirar, cualquiera que sea la solución que se adopte; ya hemos dicho que, á su juicio, sólo existen las dos que dejamos expuestas.

Así lo dice el *Día*.

— El discurso leído por el presidente del Senado, señor duque de la Torre, en la sesión de esta tarde, dice literalmente así:

«La alta honra que el gobierno de S. M. me ha dispensado, significa que me considera completamente afecto á la elevada política de paz y concordia que le inspira, y que con la mesura y la templanza que exigen las circunstancias, ha hecho constar en el Mensaje que S. M. el Rey se ha dignado leer á las Cámaras reunidas. Tiene razón el gobierno. Estoy completamente identificado con él, en su patriótica y liberal empresa.»

Yo entiendo que á la paz y prosperidad de la patria es de alta conveniencia, y aun de indispensable necesidad, la formación de un gran partido, de cuyo símbolo forman parte integrante todas las doctrinas liberales que sean compatibles con la necesaria y digna subsistencia de las altas instituciones del país, y señaladamente con la institución de la monarquía representada para felicidad de España en el ilustre y esclarecido príncipe, cuyo constante pensamiento se cifra en el engrandecimiento de su patria y en la libertad de los españoles.

Eleva desde este puesto la expresion de mi profunda y eterna gratitud á S. M. el Rey, que se ha dignado aceptar la propuesta que de mi persona le ha hecho su gobierno para presidir las sesiones de este alto cuerpo, y ofrezco al gobierno cooperar con el más vivo afán á que sea fructífera y logre su apetecido éxito la patriótica empresa que tiene á su cargo.

Pero á la vez, senadores, yo ruego encarecidamente que me dispenseis todos en el desempeño de mis funciones el benévolo concurso, que tan necesario me habrá de ser para que pueda servir de escudo y garantía del derecho de todos y de la libertad de cada uno de los individuos de esta alta Cámara.»

— El telegrafo ha anunciado la noticia del fallecimiento de la duquesa María Amelia de Wurtemberg, aquejada de algun tiempo á esta parte de una grave dolencia. La duquesa nació en 23 de diciembre de 1865, y era nieta de la princesa María Cristina de Orleans, hija del Rey Luis Felipe.

Partes telegráficas.

Madrid 19.—Los señores marques de Sardoal y general Lopez Dominguez han declarado que el gobierno se halla firmemente resuelto á plantear el sufragio universal y la reforma de la Constitucion.

El general Lopez Dominguez ha manifestado ademas que el gobierno confiaba obtener el decreto de disolucion de las Cortes.

Los comités de los partidos democráticos de Zaragoza celebrarán un meeting para pedir el inmediato establecimiento del sufragio universal.

Del extracto del tratado de comercio entre España y Portugal, firmado en Lisboa, resulta que consta de 26 artículos en los que se comprende la entera libertad de comercio y navegacion entre ambos países y la reciprocidad bajo la fórmula de la nacion más favorecida, si bien Portugal se reserva el derecho de hacer ciertas concesiones al Brasil; que los vinos españoles pagarán en Portugal los mismos derechos que los vinos franceses, prohibiéndose el recargo sobre las mercancías; que se conceden varias franquicias á los comisionistas viajeros respecto de las mercancías que conduzcan como muestras, exigiéndose la presentacion en las aduanas de una declaracion oficial acerca del origen de las mercancías, y que se establece como obligatoria la unificacion de los derechos de importacion sobre los pescados, declarándose libres los ganados, así como la intruduccion del corcho en planchas, señalándose un derecho de cinco pesetas sobre los tapones y ninguno absolutamente respecto de las lanas, cuya intruduccion queda tambien libre.

En la sesion celebrada en el Senado el señor marques de Barzanallana ha defendido la gestion administrativa de los conservadores y ha pedido al ministro de Hacienda Sr. Gallostra, que presente oportunamente los presupuestos al objeto de que puedan discutirse con detenimiento.

El Sr. Gallostra ha ofrecido hacerlo y ha declarado que se opondrá á que se aumenten los impuestos.

El señor marques de Barzanallana ha aplaudido los deseos del Sr. Gallostra, pero ha añadido que dudaba de que pudiese llevarlos á efecto.

El Sr. Hoppe ha pedido el establecimiento de un tipo único para la contribucion territorial.

El señor ministro de Hacienda ha dicho que lo estudiará.

El estado del Sr. Romero Ortiz es gravísimo.

Han ocurrido varios temblores de tierra en la provincia de Almería.

El Consejo de ministros ha acordado la candidatura ministerial para la comision del Mensaje, la cual se compone de los señores Becerra, Maura, Allende, Salazar y otros tres fusionistas.

El la conferencia celebrada entre los señores Moret y Sagasta se convino en la misma candidatura, la cual fué asimismo aprobada en la conferencia celebrada entre los señores Serrano, Posada Herrera, Moret y Sardoal.

Se han reanudado las gestiones para la conciliacion.

En la conferencia verificada anoche entre los señores Sagasta y Moret, el primero se mostró favorable á un transaccion; pero se duda de la estabilidad de la conciliacion.

Háblase mucho de la declaracion del *Progreso*, cuyo periódico dice: «Si la derrota nos disuelve, volveremos unos á nuestros antiguos campos y otros permanecerán en expectativa ó en el terreno de la lucha, reuniéndonos otra vez allí donde sin obstáculos pueda realizarse la aspiracion de la democracia.

Lisboa.—A las dos y media de la madrugada ha estallado un incendio en la calle de Camoens á consecuencia del cual han quedado destruidos dos talleres de carpintería, un depósito de mástiles y otro de botes, no habiendo resultado ningun herido grave, pero sí ligeramente lesionados diez hombres

en marineros y bomberos. Se ignora la causa del siniestro. Las pérdidas se calculan en 100,000 libras esterlinas.

Lóndres 19.—El gobierno prepara el envío de nuevos regimientos á Egipto á fin de dar lugar á que las tropas egipcias bajo las órdenes del general Baker puedan defender la frontera.

Comunican al *Standard* desde el Cairo que el Sultan se halla dispuesto á enviar tropas al Sudan, pero exige la condicion de que tanto las tropas inglesas como las turcas abandonen simultáneamente el Egipto despues de terminada la campaña.

Paris 19.—Ha estallado una horrorosa tempestad en Adaha, á consecuencia de la cual se han perdido seis grandes buques y quince embarcaciones menores con todas sus tripulaciones, habiendo tambien sufrido mucho las casas de la poblacion.

Varios periódicos se hacen eco del rumor de que los franceses han ocupado á Son-Tai sin resistencia, pero esta noticia no ha sido aun confirmada oficial ni estra oficialmente.

Telegrafian al *Temps*, desde Londres, que existe allí la creencia de que la toma de Son-Tai hará adelantarse las negociaciones, y que lord Granville está dispuesto á aceptar el cargo de mediador, si Francia se lo pide.

Roma.—El príncipe Federico Guillermo al recibir á la colonia alemana ha dicho que espera que su visita al Papa y al Rey Humberto tendrá para Alemania una influencia fecunda de la que resultarán beneficios.

GACETILLA LOCAL.

En la iglesia de Santa Eulalia se celebró ayer una solemnisima fiesta en accion de gracias por cumplir 25 años que el M. I. Sr. D. Bartolomé Castell está al frente de aquella parroquia.

En el oficio divino, que celebraba dicho señor Castell, un nutrido coro cantó la partitura del maestro Paccini con la mayor afinacion y ajuste, y despues el *Te-Deum*.

El templo estaba adornado con magnificencia y asistió inmenso concurso de feligreses.

En el vapor *Palma* ha llegado hoy á esta ciudad el Excmo. Sr. D. Valeriano Weiler y Oliver, nombrado Capitan general de este Distrito.

La entrada ha sido oficial. Han pasado á recibirle á bordo del vapor el segundo cabo encargado de la Capitanía, el coronel del regimiento de Filipinas, varios otros jefes que no recordamos, oficiales de todos los cuerpos de esta guarnicion, y algunos amigos que nuestro paisano cuenta en esta capital.

Un batallon del regimiento de Filipinas con la banda de música cubría las calles del tránsito, la caballería se hallaba formada en la explanada frente la Lonja y una seccion de la misma le daba la escolta de honor.

Al entrar en la ciudad el fuerte de San Pedro le ha saludado con los disparos que previene la ordenanza.

Algunos colegas han dado la noticia de que el Excmo. Sr. D. Fernando Cotoner es la persona indicada para presidir el Círculo Conservador liberal, y que todo el partido ha acogido con verdadero entusiasmo la designacion del general Cotoner como su Jefe.

Nuestro paisano D. Miguel Barbarin, comandante del batallon cazadores de Mallorca, ha sido ascendido á teniente coronel.

Le damos la enhorabuena.

El Sr. Gobernador civil regresará el próximo domingo á esta capital, con objeto de pasar á recibir á su señora esposa que debe llegar el lunes en el vapor-correo de Valencia.

Durante la ausencia del Sr. Loygorri el secretario D. Justo Sainz queda encargado del despacho del Gobierno civil.

Los buques que ayer tomaron entrada en este puerto fueron el pailebot frances *Flor de Maria*, procedente de Argel, con cargamento de avena; el laúd *San José*, de Felanitx, con efectos; y la balandra *Antonieta*, de Mahon, con lastre.

Se despachó para la mar el pailebot *Lord Ingles Janire*, que habia arribado en este puerto el día anterior.

El vapor de la carrera de Inglaterra *Colom* ha desembarcado los efectos que de Barcelona, Palamós y las Baleares se remitieron á la Exposicion internacional de pesca celebrada en Lóndres y que embarcó en el puerto de la ciudad Condal la fragata de guerra *Leallad*. Vienen consignados dichos efectos al señor comandante de Marina.

La Academia sevillana de buenas letras abre un certámen para Abril de obras en prosa y en verso. Obras en verso.—Un romance histórico ó tradicional de Sevilla. No excederá de 300 versos.

2.º Canto épico La conquista de Sevilla por el Santo Rey D. Fernando III. No excederá de 400 versos.

3.º Una poesía lírica, siendo libre la eleccion de los autores en cuanto al asunto, metro y número de versos.

4.º Sátira contra los vicios de la sociedad española en nuestros días.

Obras en prosa.—1.º Juicio crítico de las obras morales y políticas de D. Francisco de Quevedo y Villegas.

2.º Estado comparativo de las ciencias físicas y naturales de España con otros países, y medios de fomentar y propagar su estudio.

El tenor Sr. Maurelli, contratado por la Empresa del Teatro Principal, ha llegado esta mañana de Barcelona procedente de Milan; segun los anuncios de la funcion de hoy mañana hará su debut con la ópera *La Favorita*.

Segun telegrama recibido esta mañana el vapor-correo de Alicante aún no pudo salir ayer á causa del temporal que reinaba en aquellas aguas.

Durante la tercera decena de Octubre último el Juzgado municipal del distrito de la Catedral registró 29 nacimientos y 28 defunciones.

Los siniestros marítimos ocurridos durante el pasado mes de Octubre, comprendiendo los buques de todas las naciones inscritos en la sociedad de seguros *Veritas*, son los siguientes:

Buques de vela perdidos: 14 alemanes, 9 americanos, 38 ingleses, 3 austriacos, 3 daneses, 1 español, 9 franceses, 4 holandeses, 7 italianos, 7 noruegos, 2 portuhueses, 2 rusos, 6 suecos; total, 105.

Entre estos están comprendidos cinco buques que se suponen perdidos sin datos ciertos.

Buques de vapor perdidos: 1 alemán, 14 ingleses, un noruego; total, 16.

Entre estos hay cuatro que se suponen perdidos.

Copiamos del número 2631 del *Boletín oficial* de esta Provincia:

Seccion de Fomento.—Propiedad intelectual.

A instancia de D. Pedro José Gelabert representante en esta isla de las sociedades dramáticas de Madrid y Provincias, he resuelto llamar la atencion de los Sres. Alcaldes de los pueblos de la misma donde se representen en teatros ó sitios públicos composiciones dramáticas ó musicales, para que no consientan la ejecucion de ninguna sin que les exhiba previamente el permiso de dicho representante, con arreglo á lo prevenido en la ley de 10 de Enero de 1879 y su reglamento de 3 de Setiembre de 1880, publicados en el número 2381 del *Boletín oficial* respectivo al 16 de Mayo de 1882.

La propiedad intelectual no es ménos inviolable y sagrada que cualquier otra, teniendo la autoridad el deber ineludible de amparar sus derechos y evitar que en ningun caso sean estos perjudicados. A este fin los Sres. Alcaldes, teniendo presente lo dispuesto en el art. 19 de la ley no consentiran ninguna representacion de las clases referidas en teatro, sitio público, ni sociedad constituida en que medie contribucion pecuniaria, sin que las empresas ó dueños respectivos les presenten ántes el permiso que deben haber obtenido del representante de los autores de las obras á cuyos dueños advertirán de las penas en que incurrirán arregladamente al código penal las ejecuciones que carezcan de aquel permiso, á tenor del art. de de la propia ley. Y están obligados á mandar la suspension de las representaciones anunciadas, siempre que á falta de aquel requisito, así lo reclamare el Sr. Gelabert ó le constase que carecen de su permiso, en cumplimiento del art. 63 del Reglamento.

Tampoco permitirán que se falte á lo prevenido en el art. 67 del mismo Reglamento tan luégo como hubiere reclamacion del propio representante ó les constare por otro conducto.

Espero del celo de los Sres. Alcaldes cooperarán al cumplimiento de la ley y Reglamento referidos en cuanto les incumbe y singularmente de las disposiciones que contienen los artículos citados sin dar lugar á queja ni reclamacion alguna de parte del apoderado de los autores de las obras á que esta circular se refiere.

Palma 19 de Diciembre de 1883.—El Gobernador, Federico de Loygorri.

Hoy, á las siete de la mañana, ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Palma*, procedente de Barcelona, con 48 pasajeros, carga y mercancías.

SECCION DE ANUNCIOS

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 20.

De Argel en 5 días pailebot frances Flor de María, de 79 ton., pat. Mr. Chepongit, con 5 mar. y Avena.
De Felanite en 1 día laud S. José, de 21 ton., pat. Antonio Juan, con 5 mar. y efectos.
De Mahon en 3 días balandra Antonieta, de 35 ton., patron José Ortega, con 4 mar. y lastre.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 20.

Para la mar lord ingles Janira, de 19 ton., cap. Arhipca, con 15 mar., 1 pas. y su equipo.

VINOS DE LA BARONIA DE BAÑALBUFAR

PROPIEDAD

DEL EXCMO. SR. MARQUES DE LA CENIA.

Se expenden calle de San Jaime núm. 8 á los precios siguientes:

MALVAÍSA ALBAFLOR.	Plas.	Cts.	Rs.
Un litro.	1	50	6
Una botella	1	75	7
Una arroba, equivalente á litros 16'433.	23	50	94
Un cuartin, id. á 26'24.	35		140
Un hectólitro	145		580

MOSCATEL.

Un litro.	1		4
-------------------	---	--	---

MOLLÁ.

Una botella.	1	50	6
----------------------	---	----	---

Nota.—Los anteriores precios, escepto los de las botellas se entienden sin envase.

PARA NAVIDAD.

Venta por comision de vinos generosos añejos.
Moscatel, vino seco y mistela de moscatel á 6 reales botella; vino de fresa, á 10 reales botella, y ron á 16 reales botella.

Las ventas al por mayor con rebaja de precios, segun el pedido.

Agencia de los Sres. Cortés hermanos.—Marina 60.

LECCIONES DE LATIN.

Las empezará el próximo mes D. Ildelfonso Rullan, presbitero, licenciado en Filosofia y Letras.
Merced núm. 58 entresuelos.

ORNAMENTOS SAGRADOS

DE LA PRIMERA CASA DE ESPAÑA

Matas, Paloma y Serra, de Barcelona.

Unico depósito en Palma calle de Odon Colom núm. 6 y Perejil números 1 y 3.—Representantes Sres. Boix y Matas.

Numerosos modelos confeccionados y para confeccionar en fino y falso.

Esta casa cuenta con un gran surtido en varios géneros, como casullas, ternos, capas pluviales, paliós, gremiales, paños de hombros, estandartes, pendones, cingulos, albas, roquetes sobrepellices, etc. asi como tisús, lamas de oro y plata, brocados, damascos, terciopelos, rasos, galones, flecos, borlas, puntas de hilo y de oro, etc.

Se dan facilidades para el pago.

Esta casa no tiene viajante por las villas de esta isla.

LA PALMA.

Fábrica de ladrillos hidráulicos de todas clases y colores, y dibujos con incrustacion, bajo la direccion de los señores D. Francisco Cabrer y M. Bernardo Raynam.

Se recomiendan por su perfeccion, dureza y brillo, cualidades que se manifiestan más con el tiempo.

Pavimentos de piedra artificial de todas clases: especialidad para las iglesias y terrados.

Fabricacion especial de ladrillos piedra para entradas, aceras y cuadras.

Precios módicos.

Se garantizan los productos de nuestra fábrica.

Calle de los Olmos núm. 150.—Palma.

LIBRERÍA DE LANCE DE LUIS FÁBREGAS

25 BROSSA 25

Gran baratura de libros por todo este mes á 2, 4, 6, 8, 12, 16 y 30 reales tomo.

FÁBRICA DE ALCOHOLES Y ANISADOS

DE MANACOR.

En la calle de Pelaires núm. 39 se venden anisados finos, procedentes de espítitu de vino refinado, tanto en castañas de 4 litros como al pormenor y sin envase.

ALQUILERES.—Se alquila un primer piso con tres cuartos dormitorios y demas comodidades situado en el *Pla de na Tesa*, término de Maratxi, cerca de la iglesia de San Lázaro Nou.—Darán razon calle Sindicato, número 171.

EL MAS PERFECTO INVENTO PARA LA SUSTITUCION

DE VIDRIOS DE COLORES

Á PRECIOS SUMAMENTE MÓDICOS

Toda persona puede decorar cualquier cristal de su casa, en puertas vidrieras, ventanas, pantallas, faroles, etc., etc.

NUEVO PROCEDIMIENTO PARA LA DECORACION DE CRISTALES por el sistema GLACIER

Hay una completa coleccion de dibujos de todos colores, con los cuales pueden ejecutarse variedad de combinaciones.

UNICO DEPÓSITO EN PALMA

Amengual y Muntaner

SUCESORES DE GARCIA

Cadena, 2

Donde podrán verse algunos cristales decorados.

COMEDIES Y POESÍES

D' EN BARTOMEU FERRÁ

Un tom que conté: *Flors de tots colors, Horas alegres, El Viatge de la Reyna*, y quatre *Comèdies de costums mallorquines*.

Tot plegat 2 pessetes.

Comèdies totasolas:

Contes vells barallas noves. 1 real
Sa plagueta dels lloguers. 1 "

Se venen á sa llibreria de *Propaganda Católica*, Fortuny, 6.

ALMANAQUE

DE LOS AMIGOS DEL PAPA

Se vende en la *Libreria de Propaganda Católica*.

PROPAGANDA CATÓLICA

POR EL DR. D. FELIX SARDA Y SALVANY

director de la *Revista Popular*.

Tomo 1.º contiene los cien opúsculos de la Biblioteca ligera —En prensa el 2.º—Su precio 16 reales.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy.—4.º de abono de la 2.ª decena.—La ópera en 4 actos *LUCCA*.
Entrada general 1'25.—Id. Paraiso 0'75.—A las 7 y media.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 20 á las 5 t.

(Recibido el 21 á las 12'3 m.)

Hay nuevas dificultades para la conciliacion. La mayoría está descompuesta.

Se ha inaugurada la cárcel modelo. El príncipe aleman ha salido de Roma.

Bolsin: 57'80.

Madrid 20 á las 7'15 n.

(Recibido el 21 á las 12'38 m.)

La comision del mensaje se compo-

ne de cuatro izquierdistas, dos sagastinos y un conservador.

El Sr. Posada hace declaraciones conciliadoras que son infructuosas.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 4 por 100 interior contado . . .	00'00
Id. id. fin corriente	57'60
Id. id. fin próximo	55'95
4 p ^o amortizable.	71'10
Empréstito de Cuba.	89'50
Banco de España	264'00
Paris 4p ^o interior contado.	56'50
Palma 4p ^o interior contado-Liquidacion	57'65
Barcelona 4p ^o interior contado.	57'73
Coloniales.	42'50
Nortes.	106'25
Alicantes	92'50
Orenses.	25'50
Directos	23'00
Londres	56'56
Francias.	72'50